Société d'Economie Politique

Fondée en 1842

reconnue d'utilité publique

La Société d'Economie Politique est l'une des plus anciennes sociétés savantes en France : elle a été fondée en 1842 par les disciples de Jean-Baptiste Say pour offrir un cadre ouvert au débat économique, alors particulièrement agité en raison, notamment, des polémiques sur le libre-échange.

Aujourd'hui, cette association comprend plus de 300 membres (universitaires, dirigeants et cadres supérieurs d'entreprises, hauts fonctionnaires, ...) et continue d'être un lieu de réflexion et de rencontres sur les sujets économiques et sociaux.

La Société organise une fois par mois au Cercle de l'Union Interalliée un dînerdébat avec une personnalité invitée à présenter ses vues sur un sujet préalablement défini. Lors de la saison académique 2005-2006, nous avons notamment reçu Michèle Alliot-Marie, Ministre de la Défense, Jean-Claude Trichet, Président de la BCE, Philippe Maystadt, Président de la BEI, Gérard Mestrallet, Président Directeur Général du Groupe Suez. Pour la saison 2006-2007, nous avons déjà accueilli Xavier Bertrand, Ministre de la Santé et des Solidarités, Angel Gurria, Secrétaire-Général de l'OCDE et Michel Camdessus, ancien Directeur-Général du FMI.

Pour ce qui est du déroulement de la soirée, il est en principe le suivant :

- la soirée commence à 20 heures précises ;
- l'un des membres présente pendant une quinzaine de minutes une chronique des livres d'économie politique récemment parus ;
- puis notre invité prend la parole pendant une trentaine de minutes ;
- un « premier discutant », membre de la Société d'Economie Politique, dispose alors de cinq minutes pour faire de brefs commentaires et poser la première question; l'orateur lui répond, puis s'engage un débat avec la salle;
- notre séance s'achève à 22h30.

Les propos tenus au cours de ces manifestations sont de nature strictement privée. Ils ne peuvent être cités ou publiés autrement qu'au nom de la Société et sans l'accord préalable de son Conseil d'administration.

La Société publie annuellement depuis 1846 les « Annales d'économie politique », qui réunissent les communications et débats tenus au cours de la saison académique écoulée.